
Semagri lança a série
"Por Dentro das Porteiras"

José Carlos Soares, o Carlão, é o atual presidente da Feira do Produtor

São Pedro abriga 965 propriedades rurais, mais da metade delas tocadas por famílias que
tiram dali seu sustento e mantêm viva uma cadeia produtiva que movimenta a economia local

A partir de 2025, São Pe-
dro passa a ter uma semana
inteiramente dedicada à agri-
cultura familiar, agora parte

do calendário oficial graças
à Lei  Municipal  nº 4.688,
sancionada em 30 de abril. A
data escolhida acompanha o

Dia Internacional da Agricul-
tura Familiar, celebrado em
25 de julho - uma iniciativa
da Organização das Nações

Unidas para Alimentação e
Agricultura (FAO) para des-
tacar o valor desses agricul-
tores em todo o mundo. A11

Divu lgação

VISITAS - Nesta quinta-feira (24), o prefeito de São Pedro, Thiago Silvia, e o presidente da Câmara Municipal,
Adriano Vitor, receberam, em seus respectivos gabinetes, as visitas de Evaldo Vicente, diretor do jornal A Tribu-
na de São Pedro, e de Max Pavanello, conselheiro estadual da OAB e presidente do PDT de Piracicaba.

 Divulgação

É hora e vez das mulheres
Professora Bebel

Nos dias 25, 26 e 27
de julho, a APEOESP re-
aliza sua XII Conferência
Estadual de Mulheres,
em Águas de São Pedro.
Nosso sindicato também
está participando do pro-
cesso de conferências
abertas, municipal e es-
tadual que culminarão
na 5ª Conferência Naci-
onal de Políticas para as Mulheres,
promovida pelo Ministério das Mu-
lheres do governo federal.

A Conferência Estadual de
Mulheres da APEOESP vem sendo
espaço fundamental para que as
professoras discutam sua realida-
de, suas demandas, suas necessi-
dades, propostas e reivindicações,
subsidiando as instâncias decisó-
rias, como o Congresso Estadual
da entidade, para que tomem as
melhores decisões no que se refere
à luta por igualdade de gênero e
todos os demais assuntos que afe-
tam a vida das mulheres, que são
maioria na nossa categoria.

Neste ano, o tema da Confe-
rência é "Poder Feminino na Emer-

gência Climática: Re-
construindo o Futuro
Socioambiental". Esse
tema foi escolhido por-
que a emergência climá-
tica é uma realidade -
ainda que negacionistas
queiram ignorá-la - e tem
impactos muito fortes para
as mulheres, sobretudo as
mais pobres, negras, que
residem nas periferias e
nas áreas de risco.

Grande parte das vezes cabe quase
exclusivamente às mulheres os cui-
dados com a família, quando atin-
gida por enchentes, deslizamentos
e outras consequências da crise cli-
mática que estamos vivendo. Nos-
sa conferência aprofundará esse
tema, considerando, inclusive, o
importante papel que desempe-
nham as professoras e demais pro-
fissionais da Educação na forma-
ção de uma consciência climática e
de proteção ao meio ambiente. Con-
sidero, por isso, que a Educação
ambiental deveria fazer parte do
currículo escolar. Se não educar-
mos nossas crianças e jovens, tal-
vez, o planeta não resista no futuro
a tantas agressões e destruição. A2
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É hora e vez das mulheres

a ele a proximidade de
escassez hídrica - en-
contra-se um pequeno
lume de esperança. É
que pesquisadores
brasileiros descobri-
ram que microalgas
conseguem remover
da água resíduos de
antibióticos.

O estudo foi feito
na Universidade Federal do ABC,
Universidade Federal de Itajubá
e USP, com apoio da FAPESP, a
Fundação de Amparo à Pesquisa
do Estado de São Paulo.

Os resultados foram publi-
cados no Biochemical Enginee-
ring Journal e dão conta de duas
frentes: o cultivo da espécie de
microalga em um fotobiorreator
na presença de antibióticos co-
mumente utilizados no Brasil e
encontrados em efluentes e cor-

Haja microalga!
José Renato Nalini

Pouca gente se in-
teressa por saber que
a água que consumi-
mos está contamina-
da. Nela se encontram
coliformes fecais, resí-
duos de fármacos -
antibiótico, anticoa-
gulante, antidepressi-
vo, anticoncepcional, antitudo...
- mais cocaína, expelida pela uri-
na e os malditos microplásticos.

Enquanto não houver juízo
total da sociedade, as represas
continuarão alvo de toda espécie
de imundície nelas arremessadas.
A destruição da mata nativa na
região dos mananciais é um fe-
nômeno trágico, para o qual não
se presta a devida atenção.

No cenário de péssimas no-
tícias - pois deve se acrescentar
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pos d'água. Depois, o experimen-
to para a comprovação de que a
microalga conseguiu se desen-
volver e crescer naquele ambien-
te contaminado e remover de
27% a 42% dos medicamentos.

Vantagem adicional desse
processo é que a microalga pro-
duziu uma biomassa com poten-
cial valor comercial, com viabili-
dade para a produção de biodie-
sel. É uma notícia promissora, mas
deve ser encarada com cautela.
Pois o experimento foi feito em la-

boratório e não há previsão de
possibilidade de uso nas estações
de tratamento de água e esgoto,
cujas condições são muito dife-
rentes. Por isso, a receita ainda é
combater a ocupação irregular,
clandestina e criminosa da região
dos mananciais, única forma de
impedir que antibióticos e outros
elementos expelidos na urina e
fezes, deixem de comprometer a
água que depois beberemos.

A questão ambiental não é
uma defesa exclusiva da natu-
reza. É a defesa da saúde e,
portanto, da vida. Todos deve-
riam se interessar por ela.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Ataque aos criminosos

do passageiros pela Grande São
Paulo por aproximadamente 40
anos - aposenta-do, faz cinco
anos que deixou a profissão. Em
todos esses anos em que ele este-
ve à fren-te do volante, claro que
a nossa família sempre se preocu-
pou com a sua segurança, mas o
medo maior era que ele sofresse
algum acidente de trânsito grave.
Felizmente isso nunca aconteceu.

Hoje, nosso medo seria mui-
to maior. Mas ele está em cada mo-
torista, cobrador, passageiro, ami-
gos e familiares de quem pega ôni-
bus todos os dias para ir ao traba-
lho, estudar, visitar alguém ou
apenas sair atrás de alguns mo-
mentos de lazer. É inadmissível o
que está acontecendo, mas o Polí-
cia Civil certamente vai chegar aos
mandantes desses ataques, para
que depois sejam devidamente
responsabilizados, julgados e con-
denados pelos crimes cometidos.

Responderemos a essa onda
de violência contra-atacando
quem está por trás dis-so tudo,
mas não com pedras ou bolinhas
de gude. Será com a Justiça!

———
Janaina Lima, suplen-
te na Câmara Munici-
pal de São Paulo

Janaina Lima

A Polícia Civil ainda traba-
lha para desvendar o que está por
trás dos ataques a ônibus em São
Paulo. Desde junho, somente na
capital, mais de 500 ocorrências
já foram registradas. Suspeita-se
de que os atos são eventuais de-
safios propostos nas redes soci-
ais, que sejam ações coordenadas
por facções criminosas ou retali-
ações por parte de em-presas do
setor que tiveram seus contratos
suspensos pela prefeitura.

Seja qual for a motivação, a
Polícia Civil precisa descobrir ur-
gentemente quem são os mento-
res dessa barbárie que, para além
dos danos provocados nos ônibus
e os impactos que isso causam na
prestação do serviço de transpor-
te público da maior capital do país,
está deixando a população ainda
mais amedrontada. Na capital, são
mais de 10 milhões de pessoas que
utilizam diariamente os ônibus
como meio de transporte. Ou seja,
são 10 milhões de reféns.

Até mesmo crianças estão sen-
do cruelmente feridas por esses cri-
minosos, como se viu em mais um
episódio registrado no dia 15 de
julho. Quando um ônibus passava
pela Avenida Jorge João Saad, no
Morumbi, zona Sul de São Paulo,
uma bolinha de gude foi atirada
contra o coletivo e os estilhaços de
vidro acabaram atingindo e ma-
chu-cando uma criança de apenas
10 anos de idade. O autor do ata-
que, lamentavelmente, escapou.

Com muito orgulho, sou fi-
lha de um ex-motorista de ôni-
bus, que trabalhou transportan-
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Transformação Profissional: jornada
para o sucesso contínuo e inovador

Ana Cristina
Brandão R. Silva

A transformação
profissional é um pro-
cesso contínuo e mul-
tifacetado que envolve
a adaptação às mu-
danças do mercado, o
desenvolvimento de
novas habilidades e a
busca constante por crescimen-
to pessoal e profissional. Assim,
têm diversos aspectos dessa jor-
nada, desde a importância da
formação contínua até a neces-
sidade de se manter atualizado
com as tendências tecnológicas.
Além disso, a resiliência e a ca-
pacidade de se reinventar são
estratégias para enfrentar os de-
safios e aproveitar as oportuni-
dades que surgem ao longo da
carreira. Ao integrar esses ele-
mentos, podemos construir uma
trajetória profissional sólida e
bem-sucedida, alinhada com nos-
sos objetivos e valores pessoais.

Em um mundo cada vez
mais dinâmico e ativo, é essenci-
al que os profissionais estejam
preparados para enfrentar novos
desafios e oportunidades. A ca-
pacidade de se reinventar e de
adquirir novas habilidades é
fundamental para garantir a re-
levância e o sucesso na carreira.

As competências
que um profissional
possui são imprescindí-
veis para o desempenho
eficaz em sua área de
atuação. Desenvolver
competências técnicas e
comportamentais é ele-
mentar para se desta-
car no mercado de tra-
balho. Além disso, a ca-

pacidade de trabalhar em equipe,
comunicar-se de forma eficaz,
analisar cenários e resolver pro-
blemas são competências altamen-
te valorizadas pelas empresas.

A busca por soluções úni-
cas e inovadoras é um diferen-
cial competitivo no ambiente
profissional. Profissionais que
conseguem pensar "fora da cai-
xa" e propor alternativas criati-
vas e significativas para os de-
safios enfrentados pelas organi-
zações são altamente valoriza-
dos. A inovação não se limita
apenas à criação de novos pro-
dutos ou serviços, mas também
à melhoria de processos e à im-
plementação de estratégias que
agreguem valor ao negócio.

A inovação é um dos princi-
pais motores da transformação
profissional. Ela permite que os
profissionais se mantenham atu-
alizados e relevantes em um mer-
cado em constante evolução. A
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capacidade de inovar está direta-
mente ligada à disposição para
aprender e experimentar novas
ideias. Profissionais inovadores
são aqueles que não têm medo de
correr riscos e que estão sempre
em busca de métodos para melho-
rar e otimizar seu trabalho.

O fluxo de aprendizagem é
um conceito que destaca a im-
portância da educação contínua
e do desenvolvimento pessoal.
Em um mundo onde as mudan-
ças ocorrem rapidamente, é ba-
silar que os profissionais estejam
sempre aprimorando e atuali-
zando seus conhecimentos e ha-
bilidades. Participar de eventos
de ensino e aprendizagem, tais
como: cursos, workshops e outras
atividades de formação é funda-
mental para manter-se competi-
tivo e preparado para as deman-
das do mercado de trabalho.

Os métodos profissionais e
educacionais são as estratégias
e técnicas utilizadas para pro-
mover o desenvolvimento e a
aprendizagem dos indivíduos.
No contexto profissional, é im-
portante que as empresas ofere-
çam programas de treinamento
e desenvolvimento que capaci-
tem seus colaboradores. Além
disso, é importante que os pró-
prios profissionais busquem
continuamente capacitações e
qualificações para se manterem
atualizados e competitivos no
mercado de trabalho. A educa-
ção formal e informal desempe-
nha um papel primordial na for-
mação de profissionais compe-
tentes e preparados para enfren-
tar os desafios profissionais.

———
Ana Cristina Brandão Ri-
beiro Silva, especialista
em gestão, assessoria e
docência. Mestre em
Gestão do Conhecimento
e Tecnologia da Informa-
ção, e em Ciências da
Educação. Bacharel em
Administração e em Se-
cretariado Executivo. Li-
cenciatura em Pedago-
gia. Autora do livro "Pro-
fissional Multidiscipli-
nar" (Literare Books).
@anabrandao.autora

Tédio é muito chato
Sem eles, a sensação
de vazio e desinteres-
se se instala.

2.  Desconforto
psicológico:

A ausência de ati-
vidades prazerosas ou
significativas pode ge-
rar frustração, irrita-
bilidade e ansiedade.

3. Queda na au-
toestima:

A falta de engajamento em
atividades relevantes pode le-
var à sensação de inutilidade e
afetar a autoimagem.

4. Comportamentos destrutivos:
Para lidar com o tédio, al-

gumas pessoas podem recorrer
a comportamentos como exces-
so de comida, álcool, drogas ou
jogos de azar, que podem trazer
consequências negativas.

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

O tédio é frequen-
temente descrito como
algo desagradável e até
mesmo doloroso por-
que pode levar à frus-
tração, falta de propó-
sito e diminuição do
bem-estar mental e fí-
sico. Quando nos entediamos,
nosso cérebro busca estímulos, e
a ausência deles pode gerar des-
conforto. Além disso, o tédio pro-
longado pode afetar negativa-
mente a autoestima e levar a com-
portamentos destrutivos.

 O que acontece quando
estamos entediados:

1. Falta de estímulo:
Nosso cérebro anseia por

novas experiências e desafios.
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5. Impacto na saúde física:
O tédio crônico pode contri-

buir para problemas como insô-
nia, dores de cabeça e até mes-
mo doenças cardiovasculares.

 Por que o tédio judia tanto:
O tédio não é apenas uma

questão de "não ter nada para
fazer". Ele pode ser um sinal de
que precisamos de mudanças em
nossa vida, de novos desafios ou
de uma reconexão com nossos
propósitos. A sensação de vazio
e falta de sentido que o tédio pode
trazer pode ser muito angusti-

ante e impactar negativamente
nossa qualidade de vida.

 Como lidar com o tédio:
- Busque novas atividades: Ex-

perimente novos hobbies, esportes,
cursos ou atividades voluntárias.

- Conecte-se com outras pesso-
as: Passe tempo com amigos, fami-
liares ou participe de grupos sociais.

- Explore seus interesses: Des-
cubra o que te motiva e te faz feliz.

- Desafie-se: Tente apren-
der algo novo, estabelecer me-
tas e buscar novos desafios.

- Procure ajuda profissio-
nal: Se o tédio for persistente e
estiver afetando sua vida de
forma significativa, procure um
psicólogo ou terapeuta.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico piracicabano

lismo latino-americano.
Mesmo assim, virou
alvo pre-ferido de cer-
tos grupos nas redes,
que tentam colar esse
rótulo em adversários
para des-qualificá-los.

No jogo das redes,
isso pouco importa. A
verdade factual vale
menos que a per-cep-

ção alimentada por algoritmos.
Nesse cenário, o debate político
foi substituído pela guerra de
narrativas.

Enquanto isso, no mundo real,
quem governa o país não são os
militantes virtuais nem os ideólo-
gos digitais. É o Centrão. Esse blo-
co de partidos, sempre presente,
esteve com Dilma, Temer, Bolsonaro
e agora com Lula. Todos o criti-
cam, mas ninguém governa sem ele.
E é aí que mora a ironia: enquanto
os radicais de direita e esquerda se
atacam, o centro fisiológico avan-
ça, negocia e ocupa o poder.

O Brasil tem 30 partidos re-
gistrados, mas as decisões funda-
mentais passam sem-pre por esse

Gregório José

Vivemos uma era
em que o entendimento
político virou quase um
ritual de repe-tição. As
redes sociais transfor-
maram o debate em pal-
co para slogans e frases
prontas, enquanto o
conteúdo, a análise e a
ponderação ficam de lado. Milha-
res de pessoas repli-cam opiniões
que não compreendem, apenas por-
que foram ditas por alguém que
admi-ram ou que compartilha sua
posição política. Nesse ambiente,
surgem conceitos pinçados do nada,
como o tal do "socialismo fabiano",
rotulado como ameaça, sem que a
maioria saiba do que se trata.

O socialismo Fabiano nasceu
no Reino Unido, em 1884, propon-
do reformas soci-ais graduais, sem
revolução, defendendo igualdade
de oportunidades e papel mode-
rador do Estado, mas sem atacar
a economia de mercado. É, por-
tanto, algo distante tanto da orto-
doxia marxista quanto do popu-

A ilusão ideológica nas redes e o poder real do Centrão
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núcleo. Eles não gritam, não virali-
zam no TikTok, mas controlam o
Orça-mento, os ministérios e os
votos. A militância pode até xingar
o Centrão nas redes, mas é ele quem
garante governabilidade - ou a des-
trói. E isso diz muito sobre quem,
de fato, manda no país.

É hora de admitir: o embate
ideológico virou uma ilusão. A
prática política brasi-leira não é
movida por doutrinas, mas por
acordos. O discurso é de esquer-
da ou de direi-ta, mas o jogo é de
centro. Enquanto o país não en-
tender essa equação, seguirá ape-
gado a fantasmas ideológicos, en-
quanto o Centrão, com sua dis-
crição eficiente, continuará con-
duzindo os bastidores do poder.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo
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Professora Bebel

Nos dias 25, 26 e 27
de julho, a APEOESP
realiza sua XII Confe-
rência Estadual de Mu-
lheres, em Águas de São
Pedro. Nosso sindicato
também está participan-
do do processo de con-
ferências abertas, muni-
cipal e estadual que cul-
minarão na 5ª Conferência Nacio-
nal de Políticas para as Mulheres,
promovida pelo Ministério das
Mulheres do governo federal.

A Conferência Estadual de
Mulheres da APEOESP vem sendo
espaço fundamental para que as
professoras discutam sua realida-
de, suas demandas, suas necessi-
dades, propostas e reivindicações,
subsidiando as instâncias decisó-
rias, como o Congresso Estadual
da entidade, para que tomem as
melhores decisões no que se refere
à luta por igualdade de gênero e
todos os demais assuntos que afe-
tam a vida das mulheres, que são
maioria na nossa categoria.

Neste ano, o tema da Confe-
rência é "Poder Feminino na Emer-
gência Climática: Reconstruindo o
Futuro Socioambiental". Esse tema
foi escolhido porque a emergência
climática é uma realidade - ainda
que negacionistas queiram ignorá-
la - e tem impactos muito fortes para
as mulheres, sobretudo as mais
pobres, negras, que residem nas
periferias e nas áreas de risco.

Grande parte das vezes cabe
quase exclusivamente às mulheres
os cuidados com a família, quando
atingida por enchentes, desliza-
mentos e outras consequências da
crise climática que estamos viven-
do. Nossa conferência aprofunda-
rá esse tema, considerando, inclu-
sive, o importante papel que desem-
penham as professoras e demais
profissionais da Educação na for-
mação de uma consciência climáti-
ca e de proteção ao meio ambiente.
Considero, por isso, que a Educa-
ção ambiental deveria fazer parte
do currículo escolar. Se não educar-
mos nossas crianças e jovens, talvez, o
planeta não resista no futuro a tan-
tas agressões e destruição.

A realização da 5ª Conferên-
cia Nacional de Políticas para as
Mulheres, por sua vez, já represen-
ta uma vitória para as mulheres
brasileiras. A realização de confe-
rências foi uma marca registrada
dos governos dos presidentes Lula
e Dilma, como espaços participati-
vos de formulação das políticas
públicas nas mais diversas áreas.
Nos governos Temer e Bolsonaro
elas foram extintas, pois o objetivo
desses governos não era formular
políticas públicas, mas sim destruí-
las. A própria Secretaria Especial
de Políticas para as Mulheres, que
tinha status de Ministério nos
governos Lula e Dilma, foi ex-
tinta. No atual governo do pre-
sidente Lula, esse espaço insti-
tucional foi retomado, agora
como Ministério das Mulheres.

Cabe ao Ministério das Mulhe-
res a realização da 5ª Conferência

Nacional de Políticas
para as Mulheres, porém
cabe aos Municípios, aos
Estados, ao Distrito Fe-
deral e à sociedade civil
organizarem as confe-
rências municipais, esta-
duais, distrital e as con-
ferências livres no pro-
cesso de preparação da
Conferência Nacional.
Lamentavelmente, o

viés ideológico da extrema-direita,
onde governam, vem representan-
do um obstáculo neste sentido.

É o caso do Estado de São Pau-
lo, onde o governo bolsonarista de
Tarcísio de Freitas vem procuran-
do inviabilizar a conferência esta-

dual, alegando falta de recursos. A
Secretaria Estadual de Políticas
para as Mulheres, comandada por
Valéria Bolsonaro, não demonstra
empenho algum em realizar a con-
ferência, não articula os municípi-
os e, para completar, decidiu reali-
zar a Conferência Estadual na mo-
dalidade virtual. Como realizar
uma discussão proveitosa e formu-
lar propostas envolvendo 700 de-
legadas em ambiente virtual?

Quem visita o sítio da SEPMSP
na internet praticamente nada en-
contra sobre a Conferência Estadu-
al, exceto decreto e resolução. Não há
nenhum texto motivador, nenhuma
orientação para as conferências mu-
nicipais e abertas, nenhuma infor-
mação mais concreta sobre a pró-
pria Conferência Estadual.

Isto é inaceitável. Faço aqui um
apelo ao governador Tarcísio de
Freitas e à secretária Valéria Bol-
sonaro para que não sejam inimi-
gos das mulheres e realizem a Con-
ferência de forma presencial e es-
tabeleçam um processo prepara-
tório à altura da importância da
formulação democráticas das
políticas para as mulheres.

Finalmente, quero dizer que
estou feliz porque, finalmente, com
a doação de um terreno por parte
da Prefeitura, poderão ser inicia-
das as obras da Delegacia da Mu-
lher em Piracicaba, para a qual con-
tribui com a aprovação de uma
emenda de minha autoria ao or-
çamento estadual vigente. Mi-
nha luta agora é para que, uma
vez construída, a Delegacia da
Mulher funcione 24 horas.

Professora Bebel é Depu-
tada Estadual - PT e segun-
da Presidenta da APEOESP
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Secretaria lança cartilha para apoiar
vereadores na destinação de recursos
Iniciativa fortalece a parceria entre Legislativo e Executivo na implementação
de políticas ambientais e de agricultura sustentável no município de São Pedro

A apresentação da cartilha aconteceu na Câmara Municipal de São Pedro

Na última quarta-feira (23), a
Secretaria Especial de Meio Ambi-
ente e Agricultura deu mais um
passo decisivo para o fortalecimen-
to das políticas públicas ambien-
tais com o lançamento de uma
cartilha voltada aos vereadores
do município. A ação, conduzi-
da pelo secretário Rogério Bos-
queiro e pela coordenadora Pau-
la Gonçalves, tem como objetivo
apresentar projetos estratégicos da
pasta que podem receber apoio por
meio da destinação e captação de
recursos parlamentares.

A reunião contou com a
presença de importantes mem-
bros da Câmara Municipal, in-
cluindo o presidente Adriano
Vitor, além dos vereadores Ro-
binho Pedrosa, Zé Henrique Pe-
reira e Cri Duarte (Mandato Cole-
tivo), que ouviram atentamente as
propostas e a visão da secretaria
para os próximos anos.

A cartilha detalha os 18 pro-
gramas atualmente em andamen-
to na secretaria e destaca nove
projetos prioritários, desenvol-
vidos pelos departamentos téc-
nicos de Resíduos Sólidos, Bio-
diversidade e Clima, Educação
Ambiental e Desenvolvimento Ru-
ral. Cada proposta inclui informa-
ções como valor estimado, público-
alvo, objetivos e resultados espera-
dos, o que facilita a compreensão e
o engajamento dos vereadores.

Durante a reunião, o presi-
dente Adriano Vitor de Oliveira
destacou a importância da colabo-
ração entre os poderes para o su-
cesso das políticas ambientais. "Es-
tamos muito alinhados com a Se-
cretaria de Meio Ambiente e Agri-
cultura. Sabemos da importância
de um desenvolvimento sustentá-
vel para o futuro de nossa cidade,
e essa cartilha nos ajuda a en-
tender melhor como podemos
contribuir efetivamente com o

financiamento e implementação
desses projetos. A Câmara con-
tinuará sendo um parceiro for-
te para transformar essas inici-
ativas em realidade", afirmou.

Segundo o secretário, a inicia-
tiva busca "fortalecer a conexão
entre os poderes, garantindo que
as ações da secretaria encontrem
respaldo e apoio dentro da Câma-
ra Municipal". Para a coordenado-
ra, trata-se de "uma ferramenta de
gestão compartilhada, que poten-
cializa a captação de recursos e a
implementação de projetos que im-
pactam positivamente a popula-
ção". A parceria entre a secretaria

e o Legislativo já tem se mostrado
sólida. Em 2024, os vereadores
aprovaram por unanimidade qua-
tro importantes planos municipais
elaborados com ampla participação
popular: o Plano Municipal de Ges-
tão Integrada de Resíduos Sólidos,
o Plano Municipal de Arborização
Urbana, o Plano Municipal de
Educação Ambiental e o Plano
Municipal da Mata Atlântica e Cer-
rado. A nova cartilha representa a
continuidade de um compromisso
conjunto com metas de curto, mé-
dio e longo prazo nas áreas ambi-
ental e agrícola. O envolvimento
ativo da Câmara tem sido funda-

mental para transformar propos-
tas em ações concretas, demons-
trando o comprometimento dos
parlamentares com um modelo de
desenvolvimento sustentável.

Com o novo material em mãos,
os vereadores passam a contar com
uma ferramenta prática e estraté-
gica para ampliar sua atuação na
destinação de recursos, reforçan-
do seu papel na construção de um
município mais verde, equilibrado
e produtivo. A expectativa é de que
a iniciativa fortaleça ainda mais a
união de esforços em prol da qua-
lidade de vida da população e
da preservação ambiental.

 Daniella Oliveira
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Rampa de navegação com
acesso ao Rio Piracicaba
será inaugurada no
Condomínio Terra das Águas

O Condomínio Terra das
Águas fará a inauguração de sua
rampa de navegação para o Rio
Piracicaba, no sábado, dia 26 de
julho, a partir das 11h, com um
evento especial para convidados,
imprensa e autoridades locais. Este
é um importante marco para o de-
senvolvimento da região e um
avanço na infraestrutura de lazer,
turismo e valorização ambiental.

Com localização privilegia-
da e em plena expansão, o Ter-
ra das Águas consolida-se como
um dos empreendimentos mais
promissores da região, e a nova
rampa reforça seu papel como
vetor de crescimento, integração
com a natureza e estímulo à
economia local, além de refor-
çar o compromisso do condomí-
nio com práticas sustentáveis e
o fomento ao turismo fluvial na
região, com acesso a hidrovia
que leva para o pantanal pau-
lista e países como Paraguai,
Uruguai e Argentina.  O local já
foi sede de gravações e matérias

jornalísticas de âmbito nacional em
anos anteriores. Para a inaugura-
ção, será realizada uma cerimônia
oficial, seguida de uma celebração
em um ambiente de confraterniza-
ção com música ao vivo e experiên-
cias ao ar livre às margens do Rio
Piracicaba.  O Condomínio Terra
das Águas conta com um proje-
to inovador, se tornando refe-
rência em qualidade de vida, in-
fraestrutura diferenciada e in-
tegração com a natureza da re-
gião. A nova rampa de navegação
é mais um passo na consolidação
do empreendimento como polo de
desenvolvimento urbano, tu-
rístico e sustentável no interior
paulista. E tudo isso, dentro do
Complexo Thermas de São Pedro.

SERVIÇO: Inauguração da
Rampa de Navegação - Condo-
mínio Terra das Águas Local:
Condomínio Terra das Águas -
Acesso pela Rodovia SP 304 -
Km 189 Fazenda Limoeiro, s/
nº, São Pedro/SP.

Equipamento impulsiona o turismo, valoriza a região e marca
novo momento de desenvolvimento da cidade

Divulgação
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Vira-lata se torna o 2° cão
perito da Polícia Científica
Com muita disposição em aprender, sociabilidade e um faro refinado,
Savana se tornou o 2º cão perito da Polícia Científica de São Paulo

A cachorra Savana ainda era
filhote quando foi encontrada aban-
donada próximo à casa de João
Henrique Machado, em São José dos
Campos. O perito criminal resgatou
a vira-lata em grave estado de des-
nutrição. Durante o tratamento para
que ela pudesse ser entregue a um
programa de adoção, o policial des-
cobriu que Savana tinha algo espe-
cial, que fez com que os dois se tor-
nassem parceiros de vida.

Com muita disposição em
aprender, sociabilidade e um faro
refinado, Savana se tornou o 2º cão
perito da Polícia Científica de São
Paulo. Ela consegue detectar man-
chas de sangue humano que não são
visíveis a olho nu ou quando há a
tentativa de remoção do vestígio,
podendo ajudar na elucidação de
casos de crimes contra a vida.

A vira-lata acabou desenvolven-
do essa habilidade "imitando" o
Mani, o primeiro cachorro que inte-
gra a equipe de peritos da Polícia
Científica. Os dois ficam à dispo-
sição do Instituto de Criminalís-
tica de São José dos Campos,
onde Machado trabalha há cinco
anos na perícia de crimes fazendo a
biodetecção de vestígios biológicos
com o uso de cães. "Para eles, o tra-
balho é uma grande brincadeira. Os
dois se divertem juntos e compe-
tem para ver quem acha o vestí-
gio primeiro", contou o perito.

Savana foi preparada para
atuar em casos importantes de
maneira independente. Com dois
anos de treinamento e passando
nos testes internos, Machado aper-
feiçoou o animal para contribuir
com máxima eficiência nos laudos
da perícia. Para isso, são realizados
testes frequentes e em horários
variados para não criar uma ro-
tina, já que o acionamento pode
ser feito a qualquer momento.

Há atividades de obediência,
recreação e detecção, que são re-
alizadas em ambientes abertos e
fechados na tentativa de repro-
duzir os locais que comumente
são encontrados na perícia cri-
minal - veículos, áreas com gran-
des extensões como sítios e peças
de roupas, por exemplo.

Com toda a experiência ad-
quirida nos testes até aqui, o tu-
tor dos animais comentou que já
foi possível encontrar material
biológico de até um ano do cri-
me: "O Mani já descobriu man-
chas de sangue latente em um
veículo de seis meses e em uma
camiseta após um ano. Mas isso
depende de vários fatores, de
como aquele material se preser-
vou em meio ao processo de de-
gradação", explicou o policial.

MENOS CUSTO E MAIS
PRECISÃO - A utilização de cães
como uma ferramenta de perí-
cia é um projeto pioneiro no
Brasil. Além de ter um custo
mais barato para a polícia, tem
demonstrado ser uma técnica
mais precisa na descoberta de san-
gue humano no cenário do crime.

Geralmente, para desco-
brir algum vestígio de sangue
latente, os peritos criminais
utilizam o luminol, um produto
químico que reage com o ferro do
sangue e emite uma luz fluores-
cente. Porém, em amostras diluí-
das ou em áreas muito ilumina-
das e extensas, o reagente não
produz o efeito desejado - além de
ser um produto de alto custo.

"Nas grandes áreas, gas-
ta-se muito luminol para en-
contrar um vestígio de sangue,
que pode não ser de humano já
que o produto não faz essa sepa-
ração. Já o cão é treinado para
detectar apenas esse tipo de san-
gue. Então quando ele aponta um
local, dá a certeza ao perito de que
aquela área deve ser melhor
trabalhada", disse o policial.

Para ele, a olfação dos ca-
chorros melhora a sensibilida-
de e a qualidade dos exames
periciais, uma vez que diminui
o índice de perdas de amostras
que podem ser fundamentais
na resolução de um caso. O in-
dício apontado pelos cães com o
uso de produtos químicos ajuda
o perito a concluir se a amostra
deve ser levada ao laboratório
para exames complementares.

E é assim, indo para um lado e
para o outro, que Savana sai à caça
dos vestígios para ganhar a sua bola
de borracha de recompensa. Quan-
do encontra, a cachorra senta ou
deita em frente à amostra, indican-
do o material a ser analisado.

"O grande diferencial é o tra-
balho em cima das amostras que a
gente usa. Então tem todo o detalhe
para que o cão não vicie no mesmo
tipo sanguíneo e mesmo material,
já que o sangue de hoje não é o mes-
mo daqui 30 dias. Os cachorros são
treinados para lidar com essas nu-
ances", observou Machado.

PARCERIA DE VIDA - Os
quatro anos que já passaram jun-
tos tornaram Savana e Machado
uma dupla inseparável. O perito co-
mentou que desenvolveu uma re-
lação quase que de dependência
com o animal. "Sinto muitas sau-
dades quando não vejo ela. A
gente fala que os cães ficam an-
siosos quando se separam, mas
eu que fico com ansiedade quan-
do estou longe dela", brincou.

Para o futuro, a ideia do peri-
to é que cada núcleo da Polícia Ci-

entífica de São Paulo tenha o seu
próprio cão para apoiar as equi-
pes locais de campo. Mas não é
qualquer animal que pode ser
incorporado na profissão.

Machado observa as habi-
lidades extras dos caninos como
foco, determinação, socializa-
ção, alto nível de energia e vonta-
de de fazer as mesmas coisas que
um cão perito faz. Cães muito
agressivos ou muito grandes são
evitados. As buscas geralmente são
feitas nos canis dos municípios.

O policial é formado em me-
dicina veterinária e atualmente
desenvolve um projeto de mes-
trado na Universidade Federal de
São Paulo (Unifesp) de São José
dos Campos para elaborar o proto-
colo de treinamento e utilização de
cães pela Polícia Científica.

"A visão do humano, mais a
olfação do cão, com a ajuda da ci-
ência, cria um superdepartamento
de perícia. Essa mistura de habili-
dades tem o objetivo de aumentar
cada vez mais o índice de reso-
lução criminal do estado de São
Paulo", finalizou o tutor.

Os quatro anos que já passaram juntos tornaram Savana e Machado uma dupla inseparável
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Educação registra
avanço expressivo na
alfabetização de
alunos do 2º ano

A rede municipal de ensino
encerrou o primeiro semestre de
2024 com um resultado expres-
sivo na alfabetização dos alu-
nos do 2º ano do Ensino Fun-
damental. Segundo dados da
Secretaria de Educação, 62,5%
dos estudantes atingiram a
meta de alfabetização até o fi-
nal do ciclo, superando tanto a
meta municipal de 50,3% quanto
a meta nacional, fixada em 60%.

O salto é significativo em com-
paração com 2023, quando o índi-
ce era de 44,6%. O avanço é atribu-
ído ao trabalho conjunto entre pro-

fessores, gestores, equipe técnica da
Secretaria de Educação, famílias e
toda a comunidade escolar.

Cada aluno que aprende a
ler e escrever dá um passo im-
portante rumo a um futuro com
mais dignidade e oportunida-
des, reafirmando o compromis-
so com uma educação pública
de qualidade e inclusiva.

A gestão municipal celebra o
resultado como uma vitória coleti-
va e segue implementando ações
para garantir que cada criança te-
nha o direito de aprender plena-
mente nos anos iniciais.

A gestão municipal celebra o resultado como uma vitória coletiva

Divu lgação
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Grupo de voluntários lança
Espaço Cultural Kayapó

Divulgação

Instalado na sede da Associação Alpes das Águas, o espaço oferecerá diversas
oficinas e atividades para os alunos da rede municipal de São Pedro

No último sábado, dia 19, a
cidade de São Pedro foi palco de
um momento especial e repleto de
significado. Em um café da manhã
acolhedor, oferecido na residência
da professora Scheila Fernandez,
lideranças políticas e comunitárias
se reuniram para celebrar um mar-
co importante para a educação e a
cultura local: o lançamento do Es-
paço Cultural Kayapó.

Além da presença do deputa-
do federal Vicentinho (PT) e da
deputada estadual Professora Be-
bel (PT), o encontro teve a presen-
ça do prefeito Thiago Silva (PSD),
do presidente da Câmara, Adriano
Vitor (PSD), do secretário do Meio
Ambiente e Agricultura, Rogério
Bosqueiro, e de outras importan-
tes lideranças da cidade.

De acordo com a professora
Scheila, o objetivo da reunião
não foi apenas de discutir pro-
jetos futuros, mas principal-
mente unir forças em torno de
um ideal. "Transformar a vida
de jovens por meio da arte, da edu-
cação e da valorização cultural".

Ela explica que o Espaço
Cultural Kayapó nasce como
uma entidade da sociedade ci-
vil, sem fins lucrativos, com a
missão de ser um centro dinâmi-
co de arte, cultura, educação e so-
cialização. "Instalado na sede da
Associação Alpes das Águas - gen-
tilmente cedida pela presidente da
entidade, Sra. Adriana Brasil - o
espaço oferecerá oficinas de mar-
cenaria, tecelagem, teatro, horta
coletiva, atividades esportivas e
muito mais", disse Scheila. Pen-
sado especialmente para os alunos

Com a presença de diversas autoridades polít icas,  projeto foi  lançado na residência da
professora Schei la  Fernandez

da rede pública de ensino de São
Pedro, a professora ressaltou
que o Kayapó atuará no contra-
turno escolar. "Haverá também
reforço escolar, apoio nas tarefas
de casa, sempre com acompanha-
mento de educadores compro-
metidos com uma formação que
vai além da sala de aula".

E como aprender também
exige cuidado e acolhimento, os
participantes receberão diaria-
mente um café da manhã e um

lanche durante o intervalo das
atividades. Tudo isso, de segun-
da a sexta-feira, das 7h30 às
12h, com início das oficinas pre-
visto  para  o  ano let ivo  de
2026.  Todas as  at ividades
serão totalmente gratuitas.

"KAYAPÓ" - O nome foi es-
colhido como uma homenagem aos
povos indígenas que, no passado,
trilharam os caminhos da região,
abrindo rotas para os tropeiros e

contribuindo com o desenvolvi-
mento local. O professor Edson
Keller, presidente do Espaço Cul-
tural Kayapó, resume: "É a vez dos
professores abrirem os caminhos
do conhecimento, da amizade, da
arte, da criatividade e do respeito
para os nossos jovens passarem",
disse, ao frisar que São Pedro es-
creve um novo capítulo de sua
história. "Um capítulo onde o
futuro é construído com cultu-
ra, solidariedade e educação".

A 3ª Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa acon-
teceu na Câmara dos Vereadores, no dia 8
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Conferência Municipal
debate avanços e desafios
nas políticas públicas

A Secretaria Especial de Desen-
volvimento Social, em parceria com
o Conselho Municipal da Melhor
Idade, promoveu na última sexta-
feira (8), a 3ª Conferência Munici-
pal dos Direitos da Pessoa Idosa. O
evento reuniu cerca de 50 pessoas
na Câmara dos Vereadores, entre
representantes de associações, gru-
pos e demais coletivos da melhor
idade.  Com o tema "Envelheci-
mento Multicultural e a Demo-
cracia: Urgência por Equidade,
Direitos e Participação", a pa-
lestra foi antecedida pela execu-
ção do Hino Nacional e pela apre-
sentação de música, dança e coreo-
grafia do grupo Vaidosos.

Em seguida, os participantes
foram divididos em três grupos
com a missão de discutir e elaborar
propostas para os seguintes eixos
temáticos: "Financiamento das po-
líticas públicas para ampliação e
garantia dos direitos sociais, forta-
lecendo as políticas para a proteção
à vida, à saúde e para o acesso ao
cuidado integral da pessoa idosa";
"Participação social, protagonismo
e vida comunitária na perspectiva
das múltiplas velhices para a pro-

teção e enfrentamento contra
quaisquer formas de violência,
abandono social e familiar da pes-
soa idosa"; e "Consolidação e for-
talecimento da atuação dos conse-
lhos de direitos da pessoa idosa
como política do estado brasileiro".

A psicopedagoga e consultora
educacional Cecília Ghirotti desta-
cou a importância da conferência
para a inclusão e melhoria da qua-
lidade de vida dos idosos. Ela ad-
ministra um projeto de estimula-
ção e reabilitação cognitiva, que
capacita cuidadores no desenvol-
vimento de procedimentos e tera-
pia para idosos, sobretudo aqueles
com algum tipo de demência.

"Os idosos estão entre as
pessoas que mais necessitam de
acesso aos programas sociais e
políticas públicas para a promo-
ção da saúde, inclusão e melho-
ra da qualidade de vida indivi-
dual", disse. "Debates como este
contribuem para uma socieda-
de mais ativa e participativa e
para que os idosos continuem a
contribuir com sua experiência
e sabedoria, enriquecendo a
vida de todos".
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em
frente à lava rápida Tio Zé, a 150 mts
da matriz com 670 mts de área co-
berta. Tel. (19) 3483-2136 ou
9.9736-2029.

VENDO CASA R$ 110 MIL em Sa?o
Pedro no Sa?o Dimas - Rua Renato
Bonfiglio
F. 19 99626 1805
-------------------------------------------

VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  – Com sala
ampla dois quartos uma cozinha banheiro
garagem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro tratar no
telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1 pá,
1 enxada, 1 escavdeira , 1 milheiro de
tijolinho, tela de arame, 12 metros de
fero para coluna, 2 galões de ferro para
agua, 1 escada de madeira de 12 de
graus, alguns piso, e 2 bikes de aro 26,
e uma cadeira de escritorio com rodas ,
valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO CASA 2 quartos em Sa?o
Pedro no Recanto por R$ 185 MIL. F.
19 99626 1805
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para plan-
tação alimentação. Terra fértil, pro-
dutiva por preço justo. Whatsapp
11 941501500 ELZA
-------------------------------------------
VENDO TERRENO 5.000m' em São
Pedro no Alpes  Valor R$ 220 mil. F
19 99626 1805
------------------------------------------

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01 suíte com
sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2 ambientes com
varanda, cozinha americana com armários, área de serviço, garagem,
elevador, área de lazer completa na cobertura. R$ 500.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar, copa,
cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista panorâmica),
w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana, área de serviço
interna, área gourmet, pequeno quintal (com opção de + 1 terreno mura-
do), abrigo descoberto, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -
(EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozinha,
área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depósito, terreno
de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala para 2
ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$ 470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo, sala.
Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chuveirão e abri-
go. R$ 420.000,00 (L)

CASA J. PORANGABA: 2  dorm. (1 suíte com closet), ambos com saca-
das, w.c.social, sala para 2 ambientes, cozinha americana , área de
serviço, 2 vagas cobertas + 2 descobertas, salão com pia e churras-
queira + 1 suíte na parte inferior, quintal. R$ 580.000,00 (F) .

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 230.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 150.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$ 180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em
L, piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, campo de futebol,
canil, horta,  casa para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)
CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIMPLES
COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO COMUM . R$
320.000,00 (L.).
Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque, gruta. C.
de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)
Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para energia
elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmica, área plana.
5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)
Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. reformas), pomar,
poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)
Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa sede, casa para
caseiro, área gourmet completa, piscina, canil, c. de futebol, pomar, po-
ços. Fácil acesso, próxima ao centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

-------------------------------------------
VENDO- Material reciclagem, retirar no
local em São Pedro. “Tratar WhatsA-
pp 11-941501500
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VD OU TROCO Kombi por carro
ou terreno tratar ( 19 ) 99862-
4594

Vendo terreno, 400mtrs

10de frente e 40 de fundo,

aceito carro de meu

interesse,como parte de

pagamento R$40mil.

Tratar (19)  9.9894-5826

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

ALUGO APTO.

Ubatuba na Praia
Grande. F.

(19) 3481-6112/
9 9759-9092.

CASA MELHOR
OFERTA VENDO
NO BAIRRO SÃO

DIMAS COM
3 dorm, sala,

cozinha, banheiro,
garagem, excelente

imóvel tratar:
(19) 9.9862-4594 .

VENDO SÍTIO
51.000 m2 em São Pedro,
próximo a cidade, nascen-
te, córrego, energia, mata
e linda  vista para a Serra.

Docum ordem.
R$ 595.000.

Luiz (11) 9999-88701
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FALECIMENTOS
SRA. UMBELINA BALTIERI
faleceu no dia 22/07/2025 na
cidade de São Pedro aos 90
anos de idade. Era filha dos
falecidos Sr. João Antônio
Baltieri e da Sra. Natalina
Cadenasse. Deixa os filhos:
Sr. José Flavio casado com
a Sra. Maria José, Sra. Apa-
recida de Lourdes casada
com o Sr. Luís Carlos e o Sr.
Pedro Antônio (in memori-
am). Deixa netos, bisnetos,

FALECIMENTOS
SR. SEBASTIÃO MON-
TEIRO faleceu dia 22/07/
2025, na cidade de São
Pedro -  SP, contava 85
anos, f i lho do Sr. Manoel
Monteiro e da Sra. Virgi-
nia Maria Flora. Deixa os
f i lhos :  Aparec ida  Kat ia
Monteiro, Carla Crist ina
Monteiro e Jefferson Kildar

demais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
23/07/2025 saindo a urna mor-
tuária as 14:30h do Velório
Memorial São Pedro, sala 2,
seguindo para o Cemitério
Municipal da mesma localida-
de onde foi inumada em jazigo
da família. Expressamos nos-
sas mais sinceras condolên-
cias aos familiares e amigos,
neste momento de luto. GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

Monteiro. Deixa netos, bis-
netos demais familiares e
amigos. Sepultamento 23/
07/2025 às 10h30 do Veló-
rio Memorial São Pedro sala
"1", para o Cemitério Parque
São Pedro - SP.  À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

CCCCCARTARTARTARTARTAAAAA

Apeoesp sai em defesa
da soberania nacional
Apeoesp participa do Ato de Lançamento da Carta em Defesa da Soberania
Nacional, face aos ataques da extrema-direita e do governo norte-americano

A Apeoesp, representada pela
sua diretoria e por professores de
diversas regiões do Estado de São
Paulo, participará do Ato de Lan-
çamento da "Carta em Defesa da
Soberania Nacional", face aos ata-
ques da extrema-direita e do go-
verno do presidente norte-ameri-
cano Donaldo Trump. O ato, que
será realizado no Salão Nobre da
Faculdade de Direito da USP, no
Largo de São Francisco, em São
Paulo, às 11 horas desta sexta-fei-
ra, 25, contará com a presença de
ministros de Estado, juristas, in-
telectuais, parlamentares, per-
sonalidades, dirigentes sindi-
cais e populares, representantes
da sociedade civil e militantes
de esquerda e progressistas. "É
hora de unirmos todos os bra-
sileiros em defesa do Brasil e dos
direitos da cidadania", diz a segun-
da presidenta da Apeoesp, a depu-
tada estadual Professora Bebel (PT).

O documento ressalta que "a
nação brasileira jamais abrirá mão
de sua soberania" ao repudiar
"toda e qualquer forma de inter-
venção, intimidação ou admoesta-
ção, que busquem subordinar nos-
sa liberdade como nação democrá-
tica". Dessa maneira, as entidades
pedem união contra qualquer ame-
aça externa aos rumos do país:
"Quando a nação é atacada, deve-
mos deixar nossas eventuais dife-
renças políticas, para defender nos-
so maior patrimônio. Sujeitar-se a
esta coação externa significaria
abrir mão da nossa própria sobe-
rania, pressuposto do Estado De-

A defesa da democracia tem sido pauta permanente da deputada estadual Professora Bebel,
segunda presidenta da Apeoesp

mocrático de Direito, e renunciar
ao nosso projeto de nação".

Bebel destaca que o manifesto
é uma resposta da sociedade brasi-
leira às ingerências em assuntos
nacionais perpetrados por Donald
Trump, ainda que ele não seja cita-
do nominalmente. O presidente
dos Estados Unidos iniciou as suas
ameaças contra o Brasil com o
anúncio de uma tarifa de 50% so-
bre produtos vendidos pelo país.

Entre as justificativas para isso, ele
lista o tratamento jurídico dis-
pensado ao inelegível Jair Bol-
sonaro pelo Supremo Tribunal
Federal (STF), assim como ações
da corte que desagradaram as
Big Techs norte-americanas. Na
sequência de ataques, Trump
ainda lançou suspeita contra o
Pix e uma investigação comercial
contra a 25 de Março (polo de co-
mércio popular em São Paulo).

"Estas ações do presidente
dos EUA, que contam com atu-
ação presente de Eduardo Bol-
sonaro, geraram indignação em
grande parte dos brasileiros. Neste
cenário, o presidente Lula trouxe
de volta a defesa da soberania
para o centro do debate político
nacional, recebendo apoio maciço
registrado pelos levantamentos
Genial/Quaest  e  da Atlas/
Bloomberg", ressalta Bebel.

CARTA EM DEFESA DA SOBERANIA NACIONAL
A soberania é o poder que

um povo tem sobre si mesmo.
Há mais de dois séculos o Bra-
sil se tornou uma nação inde-
pendente. Neste período, te-
mos lutado para governar nosso
próprio destino. Como nação, ex-
pressamos a nossa soberania de-
mocraticamente e em conformi-
dade com nossa Constituição.

É assim que, diuturna-
mente, almejamos alcançar a
cidadania plena, construir
uma sociedade livre, justa e
solidária, erradicar a pobreza
e a marginalização, reduzir as
desigualdades sociais e regionais
e, ainda, promover o bem de to-

dos, sem preconceitos de origem,
raça, sexo, cor, idade e quaisquer
outras formas de discriminação.

Nas relações internacio-
nais, o Brasil rege-se pelos prin-
cípios da independência nacio-
nal, da prevalência dos direitos
humanos, da não-intervenção,
assim como pelo princípio da
igualdade entre as nações. É isso o
que determina nossa Constituição.

Exigimos o mesmo respeito
que dispensamos às demais nações.
Repudiamos toda e qualquer for-
ma de intervenção, intimidação ou
admoestação, que busquem subor-
dinar nossa liberdade como nação
democrática. A nação brasileira ja-

mais abrirá mão de sua soberania,
tão arduamente conquistada. Mais
do que isso: o Brasil sabe como de-
fender sua soberania.

Nossa Constituição garan-
te aos acusados o direito à am-
pla defesa. Os processos são jul-
gados com base em provas e as
decisões são necessariamente
motivadas e públicas. Intromis-
sões estranhas à ordem jurídi-
ca nacional são inadmissíveis.

Neste grave momento, em
que a soberania nacional é ata-
cada de maneira vil e indecoro-
sa, a sociedade civil se mobiliza,
mais uma vez, na defesa da ci-
dadania, da integridade das

instituições e dos interesses
sociais e econômicos de todos
os brasileiros. Brasileiras e
brasileiros, diálogo e negocia-
ção são normais nas relações
diplomáticas, violência e arbí-
trio, não! Nossa soberania é
inegociável. Quando a nação
é atacada, devemos deixar nos-
sas eventuais diferenças políticas,
para defender nosso maior pa-
trimônio. Sujeitar-se a esta coa-
ção externa significaria abrir mão
da nossa própria soberania,
pressuposto do Estado Demo-
crático de Direito, e renunci-
ar ao nosso projeto de nação.

Somos cem por cento Brasil!
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Detran-SP reforça fiscalização do transporte escolar
O Detran-SP retomou as fis-

calizações de transporte escolar em
todo o Estado. Após um semestre
de orientações, as operações voltam
a ocorrer regularmente. A meta
para 2025 é realizar mil ações e ins-
pecionar mais de seis mil veícu-
los. A partir da segunda quin-
zena de junho deste ano, as ope-
rações de fiscalização de veícu-
los escolares do Detran-SP fo-
ram realizadas em pelo menos
27 das principais cidades paulistas.

Durante as Operações de
Transporte Escolar Seguro (OTES)
do mês, foram fiscalizados 199 ve-
ículos, resultando em 129 autua-
ções aplicadas. As irregularida-
des mais recorrentes são: trans-
porte escolar sem possuir ou
portar autorização e conduzir
veículo em mau estado de con-
servação, comprometendo a segu-
rança dos alunos.

Com as férias de julho, os
prestadores de transporte esco-
lar aproveitam o momento para
atualizar as autorizações exigi-
das pelo Detran-SP, assim como
as demais exigências previstas nos
artigos 136 e o 139 do Código de
Trânsito Brasileiro - CTB, que de-
talham as condições de circulação
desse tipo de veículo nas vias.

As OTES, que serão retoma-
das ao término do período de féri-
as, são fundamentais para garan-
tir que os veículos usados neste tipo
de serviço estejam em boas condi-
ções de uso e circulação, bem como
os condutores estejam habilitados
na categoria exigida (D ou E). Além
disso, devem portar as devidas
autorizações atualizadas para atu-
arem como transportadores esco-
lares e terem feito o curso obriga-
tório para o exercício da atividade

- cuidados elementares para trans-
mitir a pais e filhos mais tranquili-
dade em relação à condução por
motoristas conscientes.

Durante as fiscalizações,
são checados itens indispensá-
veis para a segurança dos estu-
dantes transportados, como
condições dos pneus, sistema de
lanterna e de freios, adesivagem
amarela na lateral completa do
veículo com a escrita escolar,
faixas refletivas, além de itens
obrigatórios de segurança,
como extintor de incêndio, lan-
ternas, tacógrafo, cintos de se-
gurança, entre outros. Também
são conferidos os documentos
que atestam a regularidade
da licença para esse tipo de
atividade, como laudo de au-
torização da inspeção e a au-
torização para transporte es-
colar para o condutor.

As vans de transporte escolar
devem passar por vistorias semes-
trais em uma Instituição Técnica
Licenciada (ITL), responsável pela
inspeção veicular para solicitar a
autorização de circulação, confor-
me previsto no Código de Trânsito
Brasileiro (CTB) e na Portaria Nor-
mativa do Detran-SP, número 11,
de 2013. Essas instituições estão
espalhadas por todo o Estado, mas
não estão em todos os municípios
(https://servicos.sp.gov.br/fcarta/
7FE9E3D4-847D-437F-B4D7-
82CB8A1603B9). Essa autorização
para a realização da vistoria é soli-
citada diretamente no SEI Externo
e a taxa paga diretamente à ITL,
com valor definido pela instituição.

PENALIDADES - O condu-
tor que for flagrado atuando ir-
regularmente pode responder
por desrespeito ao Código de

Mais de 6 mil veículos devem ser inspecionados até dezembro

Trânsito Brasileiro (CTB), por
"conduzir veículo sem possuir
ou portar a autorização para
condução de escolares". Outras
infrações possíveis, por exem-
plo, são a condução do veículo
com a porta aberta quando es-
tiver em movimento ou sem que
o motorista possua os cursos es-
pecializados ou específicos obri-
gatórios, entre outras infrações.

Caso a documentação não
esteja em dia, o motorista pode
incorrer em diversas infrações,
de leve a gravíssima, cujas pe-
nalidades podem ser desde ad-
vertência por escrito, multa até
suspensão do direito de dirigir
e cassação da CNH - além de
medidas administrativas, entre
elas, a retenção do veículo ou
remoção do veículo ao pátio.

AUTORIZAÇÕES DO
CONDUTOR - O Detran-SP
oferece digitalmente o docu-

mento de autorização, como
previsto no artigo 138 do Código
de Trânsito Brasileiro (CTB), sem
cobrança de taxa. Basta que o con-
dutor o solicite pelo Sistema Ele-
trônico de Informação (SEI - ht-
tps://portal.sei.sp.gov.br/sei/
institucional/usuario_externo).

Para não ser autuado, confira
as documentações e normas neces-
sárias ao transporte escolar: CNH
registrada no Estado de São Pau-
lo; CNH válida e sem bloqueios;
idade superior a vinte e um anos;
Categoria D ou E; Toxicológico pe-
riódico realizado; Não ter cometi-
do mais de uma infração gravíssi-
ma nos 12 (doze) últimos meses;
Curso de Transporte Escolar váli-
do e presente na Carteira Digital
de Trânsito - CDT; Certidão nega-
tiva do registro de distribuição cri-
minal válida relativamente aos cri-
mes de homicídio, roubo, estupro e
corrupção de menores.

Secas intensas X Redução
da capacidade da

Amazônia de recircular
água e estocar carbono

Agência FAPESP-
A extensão das áreas
afetadas e a duração
da estação seca na
Amazônia aumenta-
ram nas últimas déca-
das. Esse quadro, com-
binado com a recorrên-
cia de extremos de
temperatura, como as
ondas de calor que
atingiram a região em 2020, além
do desmatamento e o uso de fogo,
tem elevado o estresse hídrico das
árvores e, consequentemente, afe-
tado a capacidade da floresta de
realizar a ciclagem da água e es-
tocar carbono. As constatações
foram feitas por meio de estudos
conduzidos por pesquisadores do
Centro Nacional de Monitora-
mento e Alertas de Desastres Na-
turais e do Laboratório de Siste-
mas Tropicais e Ciências Ambi-
entais. Alguns resultados dos tra-
balhos foram apresentados du-
rante uma mesa-redonda sobre

desmatamento, quei-
madas e ponto de não
retorno do bioma
amazônico que acon-
teceu durante a 77ª
Reunião Anual da So-
ciedade Brasileira
para o Progresso da
Ciência, no campus da
Universidade Federal
Rural de Pernambu-

co (UFRPE), em Recife. A água é
um elemento vital para entender
a Amazônia e pensar sobre seu
futuro. O bioma só existe porque
tem água na região. Porém, mais
da metade da floresta tem enfren-
tado eventos de estresse hídrico
nos anos recentes". Se o ser hu-
mano principalmente brasileiro,
não atentar para essa constata-
ção, principalmente os políticos,
pagaremos caro por um país que
não olhou para o seu futuro!

———
J.F.Hofling/ Professor
da UNICAMP

Divu lgação
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O Sítio Coloninha 1 de

propriedade Adriana e
Luis Otávio deu inicio

as suas atividades em 2014,
com seu primeiro evento For-
matura do Curso de Turismo
Rural com a Festa do Porco na
Lata em 2014, sendo que após
esta data vem aprimorizando
e melhorando seus atendimen-
tos através de seus eventos e ben-
feitorias, como atividades ao ar li-
vre, pesqueiro, parque para crian-
ças, quiosques com redes para des-
canso, prova de tambor, cavalga-
da, horta para clientes direto da
roça, entre outros, com amplo
estacionamento.

O Sítio Coloninha 1 faz
parte da rota gastronômica do
Estado de São Paulo polo 6,
onde representa nossa São Pe-
dro em eventos, sendo convi-
dado pela secretaria de Turis-

mo do Estado de São Paulo
para levar um pouquinho de seu
produto e tempero de seu res-
taurante, assim representando
a cidade de São Pedro.

No último dia 20 de Julho
foi realizado a Festa Julina do
Coloninha 1 e contou com apre-
sentação de Fabíola e também
com os Vaidosos, com muita
dança e regado de comidas tí-
picas e pratos deliciosos.

Venham conhecer nosso es-
paço e Beleza Natural.

Horário de atendimento
aos sábados e Domingos á par-
tir das 12 horas com delicioso
almoço a vontade com direito
a sucos ,sobremesas, saladas
tudo incluso, preço único. O Sí-
tio Coloninha 1 fica situado no
alto da serra de São Pedro na
estrada Vicinal Angelo Zague-
thetti - Fone : ( 19 ) 9.9754.4824

Proprietários  Luis Otávio e Adriana  Veroneze
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Acisp terá estande de
serviços gratuitos na
Agrocaipirashow
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Prefeitura inicia etapa
de moldagem
para prótese dentária
de 254 pacientes

O Centro de Saúde Bucal (CSB)
realiza, a partir deste fim de sema-
na, 26 e 27, o processo de molda-
gem nos 254 pacientes agendados,
considerados aptos, até então, para
a implantação de prótese dentária
(dentadura) gratuita.

São diversas as etapas até a
implantação da prótese. Após a ses-
são de moldagem, serão realizadas
outras duas sessões de adequação
até o ajuste final e a sessão de en-
trega e implantação, o que está pre-
visto para ocorrer em setembro.  Aos

que ainda não puderam se inscrever
no programa da prótese dentária, a
avaliação continua no Centro de Saú-
de Bucal, de segunda a sexta-feira, das
7h30 às 15h30. Não é preciso agendar.
O mutirão da prótese dentária é
organizado pela Prefeitura de São
Pedro, por meio da Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento Social. O
Centro de Saúde Bucal funciona em
espaço anexo à UBS (Unidade Bá-
sica de Saúde) São Dimas, na rua
José Esteves. A entrada fica na rua
Felisberto Botene.

São diversas as etapas até a implantação da prótese

Divu lgação

A ACISP (Associação Co-
mercial e Industrial de São Pe-
dro) participa pelo terceiro ano
consecutivo da Feira do Agro-
negócio Agrocaipirashow, que
acontece nos dias 07, 08 e 09
de agosto, das 9h às 18h, em
Charqueada (SP). A equipe da
associação estará pronta a ofe-
recer atendimento gratuito e
personalizado aos visitantes do
evento, além de apresentar seus
produtos e serviços em benefí-
cio dos empresários. Para ani-
mar a participação, a ACISP
fará sorteio de diversos brindes
aos que visitarem seu estande
durante os dias da feira.

No estande da ACISP, o vi-
sitante poderá contar com ori-
entação da equipe de consulto-
res para a realização de consul-
tas de CPF gratuitas via Equi-
fax Boa Vista, promovendo a
proteção ao crédito e o associa-
tivismo. Entre os produtos e ser-
viços oferecidos aos visitantes
do estande na Agrocaipirashow,
estarão convênios e parcerias
com descontos, além do fomen-
to à prática de network.

Para o presidente da ACISP,
Flávio Castellari, o apoio ao
agronegócio é imprescindível à
associação, uma vez que o setor
é um dos principais pilares da
economia brasileira e, em espe-
cial, na nossa região. "A Agro-
caipirashow é uma excelente
oportunidade para que os em-
presários possam conhecer novas
tecnologias desenvolvidas para o
agronegócio, além de promover as
empresas da nossa região."

Na edição 2025 serão mais
de 100 expositores de diferen-
tes portes e segmentos relacio-
nados ao agro, incluindo as

Equipe da Associação Comercial e Industrial de São Pedro prestará atendimentos durante o
evento, dias 07, 08 e 09 de agosto, em Charqueada

mais importantes marcas naci-
onais e multinacionais do setor
e alguns dos principais lança-
mentos, tecnologias e novidades
agrícolas, além de produções
artesanais e de pequenos e mé-
dios produtores rurais e empre-
sas do ramo. Suprimentos, ins-
tituições financeiras, alimentos,
vestimentas, maquinários, in-
formação, tudo num mesmo
ambiente aberto às famílias.
Sustentabilidade e respeito ao
meio ambiente, às mulheres e à

diversidade são prioridades do
evento. De acordo com Jorge Cali-
le Lima, idealizador da feira, orga-
nizada pela JBL Consultoria e As-
sessoria Agronômica e Contábil, a
Agrocaipirashow é um leque de des-
cobertas do agro, especialmente na
região de Piracicaba. "Um lugar de
conexões do universo que sustenta
a economia do Brasil. Uma opor-
tunidade para facilitar os encon-
tros dos produtores", destaca.

Entre as atrações, haverá am-
bientes de descompressão, espaços

exclusivos para as crianças, canti-
nhos instagramáveis, loja de pro-
dutos e serviços, praça de alimen-
tação com food trucks, música com
artistas regionais, pista off road
para test drive com veículos em
exposição, espaço com palestras e
dinâmicas para mulheres e estu-
dantes, entre outras. Credencia-
mento antecipado pelo site
www.agrocaipirashow.com.br ou
direto na portaria. Redes soci-
ais: @agrocaipirashow. Infor-
mações: (19) 99608-5707.

Divu lgação
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Semagri lança série "Por
Dentro das Porteiras"

A partir de 2025, São Pedro
passa a ter uma semana intei-
ramente dedicada à agricultu-
ra familiar, agora parte do ca-
lendário oficial graças à Lei
Municipal nº 4.688, sanciona-
da em 30 de abril. A data esco-
lhida acompanha o Dia Inter-
nacional da Agricultura Fami-
liar, celebrado em 25 de julho -
uma iniciativa da Organização
das Nações Unidas para Ali-
mentação e Agricultura (FAO)
para destacar o valor desses
agricultores em todo o mundo.

O município de São Pedro
abriga 965 propriedades rurais,
mais da metade delas tocadas
por famílias que tiram dali seu
sustento e mantêm viva uma
cadeia produtiva que movimen-
ta a economia local.

Para dar mais visibilidade a
esse setor, a Secretaria Especial de
Meio Ambiente e Agricultura (Se-
magri) lançou, no perfil oficial do
Instagram (@semagrisaopedro) e
em seu canal do YouTube, a série
de vídeos "Por Dentro das Portei-
ras", que abre as porteiras - lite-
ralmente - para mostrar o dia a
dia de quem faz a tradicional
Feira do Produtor de São Pedro
acontecer há décadas.

No primeiro episódio, quem
conta sua história é José Carlos
Soares, mais conhecido como Car-
lão, atual presidente da Feira do
Produtor. Morador da Serra de
São Pedro, no Sítio Bela Vista,
Carlão acorda ainda de madru-
gada, às 4h30, para cuidar de
cada muda de planta com dedi-
cação - sempre em homenagem

à esposa, que é sua inspiração
para seguir firme na roça.

Quem também abre as portei-
ras para as câmeras é o casal Wan-
derleia - a Leia - e Walter, da Chá-
cara Videira. Leia é figura conheci-
da na cidade, com 44 anos de his-
tória na Feira do Produtor. O casal
compartilhou sua rotina na produ-
ção de orgânicos e falou dos desa-
fios de ampliar a prática pela re-
gião. Além de receber turistas, eles
também oferecem, junto com o Se-
nar (Serviço Nacional de Aprendi-
zagem Rural), cursos para ajudar
outros produtores a adotar práti-
cas mais sustentáveis.

"Essa série é um jeito de
mostrar de perto quem cultiva
o alimento que chega fresquinho
na nossa mesa", resume Rogé-
rio Bosqueiro Júnior, titular da
Semagri. "É o primeiro de mui-
tos passos para reconhecer e
fortalecer quem faz a agricultu-
ra familiar em São Pedro."

Agricultura familiar - No Bra-
sil, a agricultura familiar é peça-
chave na economia, garante comi-
da na mesa de milhões de pessoas
e ainda ajuda a proteger o meio
ambiente. Um terço de tudo o que
chega aos pratos no planeta vem
das mãos de famílias agricultoras.
Em São Pedro não é diferente: o
município abriga 965 propriedades
rurais, mais da metade delas to-
cadas por famílias que tiram
dali seu sustento e mantêm viva
uma cadeia produtiva que mo-
vimenta a economia local.

Muito além de plantar e co-
lher, a agricultura familiar abran-
ge silvicultura, pesca, extrativismo

e ainda envolve comunidades
tradicionais,  quilombolas e
povos indígenas. Em essência,
é o trabalho da própria família
que faz tudo acontecer, desde o
plantio até a gestão do sítio.

SERVIÇO: Os episódios da série
"Por Dentro das Porteiras" podem

ser vistos no Instagram oficial da
Semagri (@semagrisaopedro) e no
canal do YouTube da secretaria. A
Feira do Produtor acontece às quar-
tas-feiras, no Boulevard Anna
Hermelinda Baltieri Azzine, no
Centro, e aos sábados, na rua
Vasco Altafim, no bairro Santa
Cruz, sempre das 7h às 13h.

 Voltar às atividades quan-
do achar que está pronto: sem libe-
ração e fortalecimento, o risco de
recaída ou novas lesões é alto.

 Focar apenas na cicatriz
externa: o que se vê é apenas
uma parte do processo, o ver-
dadeiro ganho é interno: mo-
bilidade, força e confiança.

 A cirurgia é apenas uma eta-
pa do processo de cura. A fisiotera-
pia é o que garante que você volte a
andar, se mover, respirar bem, su-
bir escadas, cuidar de si mesmo e
da sua rotina com independência.

 Não pule essa fase. Seu cor-
po merece um recomeço comple-
to, com cuidado e consciência.

———
Ana Paula N. Christofo-
letti, doutora em Fisiote-
rapeuta, CEO da Clínica
Christofoletti, atua com
foco em fisioterapia hu-
manizada, pilates, esté-
tica corporal e facial; Ins-
tagram: @clinicachristo-
foletti; Instagram: @dra.
paulachristofoletti

 Eleve membros com
almofadas ou travessei-
ros: se possível, para redu-
zir o inchaço e melhorar
o retorno venoso.

 Não tente "for-
çar" a recuperação: res-
peite o tempo do seu
corpo, evite carregar
peso ou realizar movi-

mentos bruscos sem orientação.
 Mantenha uma alimenta-

ção equilibrada: proteínas, fru-
tas e vegetais são essenciais para
regeneração dos tecidos.

Trabalho com cuidado perso-
nalizado e orientando cada paci-
ente para a sua independência e
qualidade de vida avaliação fun-
cional completa, respeitando o tipo
de cirurgia, a fase de cicatrização
e o histórico do paciente.

Técnicas especializadas como:
 Drenagem linfática ma-

nual (para reduzir edemas e ace-
lerar cicatrização);

 Bandagem a bandagem
elástica kinesio taping (para re-
duzir edema e inflamação);

Paula Christofoletti

Muita gente acredi-
ta que, depois da cirur-
gia, basta "ficar de repou-
so" que o corpo se recu-
pera sozinho. Essa é uma
das maiores armadilhas
do pós-operatório. O que
poucos sabem é que, sem
fisioterapia, o corpo perde mobilida-
de, força, coordenação, e pode até de-
senvolver novas dores, aderências
e complicações. A cirurgia, na ver-
dade, é o início do processo de
cura e não o fim dele. O trata-
mento completo envolve o traba-
lho em equipe entre médico, paci-
ente e fisioterapeuta.

 O que você pode fazer em
casa (com liberação médica):

 Movimente-se com cons-
ciência: pequenos movimentos
em articulações próximas ao lo-
cal operado evitam rigidez e me-
lhoram a circulação.

 Respire fundo e devagar: os
exercícios respiratórios oxigenam os
tecidos e ajudam na recuperação.

Reabilitação pós-cirúrgica
Seu corpo mereceSeu corpo mereceSeu corpo mereceSeu corpo mereceSeu corpo merece
um recomeçoum recomeçoum recomeçoum recomeçoum recomeço
completo, comcompleto, comcompleto, comcompleto, comcompleto, com
cuidado ecuidado ecuidado ecuidado ecuidado e
consciência (...)consciência (...)consciência (...)consciência (...)consciência (...)

 Mobilização articular e
miofascial (para recuperar am-
plitude de movimento);

 Exercícios progressivos de
fortalecimento e estabilidade;

 Eletroterapia (para analge-
sia e estímulo muscular);

  Recursos integrativos,
como a terapia neural e o kine-
siotape, quando indicados.

 Orientações práticas: so-
bre como sentar, levantar, se
vestir, dormir e se movimentar
de forma segura.

 Acompanhamento contí-
nuo: cada fase da recuperação exi-
ge estratégias diferentes e você não
precisa passar por isso sozinho(a).

Erros comuns no pós-operatório:
 Ficar deitado o tempo todo

para não forçar :isso pode causar
trombose e rigidez articular.

José Carlos Soares, mais conhecido por Carlão, é o atual pre-
sidente da Feira do Produtor

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Solenidade abre oficialmente
o campeonato de futsal

Divu lgação

Na noite de segunda-feira (21)
foi realizada a cerimônia de aber-
tura oficial do Campeonato Muni-
cipal de Futsal, em um evento que
uniu esporte, cultura e emoção.
A solenidade contou com grande
participação popular e momentos
que valorizaram os talentos de
Charqueada e região, tanto nas qua-
dras quanto no palco.

A abertura teve início com
uma apresentação especial dos
alunos da escolinha de futsal do
município, representando a ca-
tegoria sub-7. Os pequenos atle-
tas emocionaram o público com
sua desenvoltura e entusiasmo,
simbolizando o futuro promis-
sor do esporte na cidade.

Em seguida, o violeiro Gabriel
Teixeira protagonizou um momen-
to cultural marcante ao interpre-
tar três músicas no violão e execu-
tar, com grande sensibilidade, o

Divu lgação

Hino Nacional Brasileiro em sua
viola, arrancando aplausos caloro-
sos da plateia. Diversas autorida-
des municipais prestigiaram o
evento, demonstrando o apoio da
gestão ao esporte local. Estiveram
presentes o prefeito Rodrigo de
Arruda, acompanhado da primei-
ra-dama Raquel Meneghini de Ar-
ruda e de sua mãe, Dona Regina
de Arruda; a vereadora Maria José,
representando o Legislativo Muni-
cipal; a secretária de Esportes, Tu-
rismo e Cultura, Sueli Aparecida
Thomazini Peruca; e a diretora
de Esportes, Lilian Aline Bacin.
A locução ficou por conta de
Giovani Bortolli, que conduziu a
cerimônia com entusiasmo.

A realização do campeonato
reforça o compromisso da admi-
nistração com a promoção do es-
porte como ferramenta de inclusão,
cidadania e qualidade de vida.

Diversas autoridades municipais prestigiaram o evento
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Prefeitura faz leilão online
de carros e terrenos nesta
segunda, dia 28

LLLLLEILÕESEILÕESEILÕESEILÕESEILÕES

Na próxima segunda-feira, 28,
serão realizados dois leilões públi-
cos online para a venda de bens
móveis e imóveis com potencial de
reaproveitamento, revenda ou in-
vestimento patrimonial, em condi-
ções acessíveis, com total transpa-
rência e respaldo legal. O evento é
promovido pela Prefeitura de São
Pedro e pela Sumaré Leilões.

O leilão 1, chamado de "leilão de
bens móveis" acontece às 10h do dia
28 de julho, e disponibilizará veícu-
los e outros bens móveis em 45 lotes
formados por  41 veículos, sendo 39
com documentação regularizável,
além de veículos de carga e uma má-
quina/trator e 4 bens móveis, como
extrusora de guias e sarjetas, caçam-
ba basculante, caçamba compacta-
dora e sucatas diversas.

Os bens serão leiloados no
estado em que se encontram e po-
dem ser vistoriados previamente
neste sábado, dia 25 de julho, das
8h às 12h, na Garagem Munici-
pal de São Pedro, localizada na
avenida dos Bandeirantes no cru-
zamento com a rua  Maria de
Lourdes Siqueira, nº 505, bairro
Recanto das Águas.

Os veículos classificados como
sucata para desmonte ou prensa-
gem só podem ser arrematados por
empresas credenciadas junto ao
Detran/SP, conforme a Lei Estadu-
al 15.276/14. Todos os bens disponí-
veis podem ser conferidos em: ht-

tps://www.sumareleiloes.com.br/
leiloes/4082

TERRENOS - O leilão dos
terrenos, ou de "bens imóveis", foi
marcado também para o mesmo
dia, 28 de julho, só que às 14h. Se-
rão disponibilizados 18 terrenos
urbanos, cada um com 250 m², lo-
calizados em zona residencial, com
infraestrutura urbana completa -
energia elétrica, água, esgoto e ilu-
minação pública; coleta de resídu-
os sólidos; pavimentação asfáltica
com guias e sarjetas e acesso a
transporte público.

Os terrenos podem ser com-
prados de forma parcelada, em até
10 vezes sem juros, e com entrada
a partir de 25% do valor total. Es-
ses terrenos têm lances iniciais a
partir de R$90 mil e são conside-
rados ideais tanto para construção
residencial quanto para valoriza-
ção patrimonial futura. Os imóveis
serão vendidos em caráter ad cor-
pus, ou seja, no estado em que se
encontram. Os terrenos disponíveis
podem ser conferidos em: https://
www.sumareleiloes.com.br/leiloes/
4876 Para participar dos leilões,
os interessados devem realizar
cadastro e habilitação prévia na
plataforma da Sumaré Leilões
até dois dias antes do encerra-
mento. É necessário apresentar
documentação conforme orien-
tações no site. Após o credenci-
amento, os participantes rece-

bem login e senha para realizar
os lances exclusivamente onli-
ne. Os editais completos, com
regras, fotos e detalhes de cada
lote, estão disponíveis no site:

www.sumareleiloes.com.br. A em-
presa também disponibiliza What-
sApp  (19 3803.9000) e email
(sac@sumareleiloes.com.br )
para dúvidas.

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES

São Pedro dá pontapé inicial para
projeto inédito de futebol feminino

Fruto de uma parceria inédita
entre SESI e São Pedro Futebol Clu-
be, o projeto é voltado para meninas
nascidas entre 2010 e 2015 e conta
com o apoio da Secretaria de Espor-
tes e Lazer do município. O SESI dis-
ponibiliza o suporte técnico e parte
dos equipamentos e uniformes, com
cursos de qualificação para a comis-
são técnica, além de acesso das par-
ticipantes aos benefícios do SESI de
Piracicaba. O São Pedro Futebol Clu-
be realiza os treinos teóricos e práti-
cos, no campo society do Complexo
do "Bordadão", às terças e quintas-
feiras, a partir das 19h.

Segundo o representante do
São Pedro FC e gestor do projeto,
Augusto de Paula, o município foi
escolhido pelo SESI graças, sobre-
tudo, à parceria, infraestrutura e
condições disponibilizadas pela
Prefeitura. E ao potencial de atra-
ção de futuros investidores.

 "No passado já tivemos, sim,
iniciativas voltadas ao futebol fe-

minino. Mas esse projeto é diferen-
te, uma vez que proporciona recur-
sos e um ambiente favorável ao
desenvolvimento das atletas no
futebol. Temos muito trabalho pela
frente, mas grandes expectativas
para o futuro", disse. "Inclusive, es-
peramos retribuir a confiança do
SESI, direcionando atletas de bom
potencial para a equipe principal
que disputa competições federa-
das", acrescentou ele.

É o caso da são-pedrense Lívia
Papani, que honrou sua cidade atu-
ando pela equipe do SESI na estreia
da instituição no Campeonato Pau-
lista Sub-15. O time jogou de igual
para igual contra grandes e tradici-
onais equipes do estado e chegou
nas quartas-de-final da competição.
As inscrições foram encerradas e,
num primeiro momento, o projeto
atenderá de 30 a 50 atletas, priori-
tariamente da cidade.  "Se essa pro-
cura aumentar, estamos avaliando
alternativas para atender um nú-

mero maior de atletas, até de outros
municípios da região. As interessa-
das podem ir até o campo society do
"Bordadão", assistir a um treino e
pegar mais informações sobre como
participar ou através da nossa rede
social ou Whatsapp. Tendo va-
gas disponíveis, com certeza se-
rão bem-vindas também".

EXCELÊNCIA – De acordo
com Augusto de Paula, o SESI está
se tornando uma referência no fu-
tebol feminino por vários motivos,
sendo um deles a qualificada equi-
pe técnica e a estrutura física de
alto nível, formada pelo próprio
Augusto de Paula, além de Ivan
Tavares, coordenador do futebol
feminino; Carlos Henrique  Soares,
o treinador; e Giovana Rocha, au-
xiliar técnica. Tudo monitorado
pela coordenadora do SESI, Mire-
lla Cagliari, da orientadora, Lara
Miguel Batista, e da coordenado-
ra, Cristiane Mota dos Santos.

LLLLLOJAOJAOJAOJAOJA

Art's Trama celebra
20 anos de atividade no
Parque Maria Angélica

No próximo sábado, dia 26, a
Art's Trama celebra seus 20 anos
de loja no Parque Maria Angélica
Manfrinato. A associação de arte-
sãos de São Pedro nasceu em 2003,
no entanto transferiu sua sede para
o Parque dois anos depois.

A festa é aberta ao público e
contará com diversas atividades,
das 10h às 16h, como exposição e
venda de produtos e música ao vivo
com as cantoras e musicistas Fabí-
ola Feltrin e Ana Sca.

A Art's Trama se notabilizou
em São Pedro por ser um dos pon-
tos de referência da cidade que ain-
da mantém a tradição do bordado
e outros tipos de artesanato pro-
duzidos por associadas idosas. Ali,
ou em suas residências, elas fazem
peças com bordado ponto-cruz,
crochê, caseado, ilhós, vagonite,
ponto livre e oitinho.

No local também são comerci-

alizados tapetes de tear, quadros,
peças feitas de biscuit, lembranças
de EVA, imãs de geladeira, pesos
de porta, caixas de madeira, almo-
fadas, porta-joias, toalhas de ren-
da, broches, cadernos com capas
decoradas, bolsas, aventais, chavei-
ros, canecas, colares, mandalas, rou-
pas para bonecas e opções de presentes
com a logomarca de São Pedro.

Durante o mês de julho, a loja
do Parque estará aberta todos os
dias, das 9h às 17h (terça e quarta,
das 13h às 17h).

SERVIÇO:
Evento de Celebração dos 20
anos da Art´s Trama
Dia: 26
Horário: das 10h às 16h
Local: Parque Maria Angélica
Manfrinato
Endereço: rua Maestro Benedi-
to Quintino, 1100 - Santa Cruz,
São Pedro

A festa de aniversário é aberta ao público e contará com diversas
atividades, das 10h às 16h

Divu lgação
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saúde". Em Águas de
São Pedro um poeta po-
deria dizer que "ali, o
tempo não corre, ele ca-
minha, ao passo dos
mais velhos, com olhos
que viram muito e ainda
se encantam com o pou-
co". Uma frase para
muito pensarmos, pode
ser que aí esteja o mote e
o norte de seu plano de

desenvolvimento. A cidade come-

mora 85 anos e seria bom que as
pessoas que a visitam atestassem
que ela não envelhece. Ela floresce.
No olhar das senhoras e senhores
sentados à sombra, no riso das cri-
anças em boas escolas e parquinhos,
nas práticas saudáveis de esportes e
lazer, no respeito aos tantos idosos,
no pronto atendimento médico, nos
ensinamentos de uma bonita can-
ção que saia de um violão solto no
palco ali no Boulevard.

Muita coisa é diferente em
Águas. Minimalista. Atraente. Flo-
rida, com Bosque e berço de Gas-
tronomia. Que bem recebe os can-
sados peregrinos finalizando o Ca-
minho do Sol. Povoada mesmo que
involuntariamente por quatis, al-
guns tucanos e pássaros de diver-
sas espécies. Uma cidade dentro da
outra, o tal enclave, e dois Santos
que não brigam por espaço ou des-
taque. O Santiago padroeiro, e o
nome São Pedro herdado da cida-
de-mãe, harmonia simbólica que
também sugere ensinamentos.

Que esse chão que caminha
rumo ao primeiro centenário con-
siga manter-se como um espaço
para descansar, reavivado sem-
pre, preservado pelas premissas
de origem e com as valiosas três
nascentes que dão alívio para
quem vem se renovar e se curar.
Parabéns aqua-pedrenses!

Celso Gagliardo,
celsogagliardo.blogspot.com

Celso Gagliardo

Um dos menores
municípios do Brasil, a
singular Águas de São
Pedro está comemoran-
do a sua fundação. Ide-
alizada pelo visionário
Octávio de Moura An-
drade para ser uma ci-
dade planejada, dife-
rente, preservando-se a
qualidade de vida e iluminada pelo
seu potencial turístico e pelo ver-
dadeiro núcleo inicial da futura Es-
tância, o Grande Hotel, também
inaugurado no dia 25 de julho de
1934. Como o reconhecimento como
Estância veio somente em 1940, a
cidade comemora agora, então,
seus 85 anos da fundação.

Um dia, num papo pós show
com o saudoso músico Lélio
Jimmy, no canal da Avenida Car-
los Mauro, filosofamos um tanto
sobre o que levaria esse pequeno
espaço a atrair tantos olhares de
admiração. A cidade é pequena no
mapa, imensa no acolher, com um
número relativamente alto de lei-
tos de hotéis e pousadas para
atender turistas, muitos deles
ávidos por conhecer as proprie-
dades de suas águas hidromi-
nerais de valor medicinal.

E refletindo mais, talvez por
estar perto do coração da Serra do
Itaqueri, respirando o ar da paz.
Com as três Fontes brotando do
ventre da terra, curando silêncios,
lavando as pressas do mundo.

Um ambiente para descanso.
No recanto a gente não tem vergo-
nha de não fazer nada. Há flores
em cada ponto, e quase sempre se
ouve música ao fim da tarde como
se a cidade soubesse cantar.  Até
há pouco o som da Igreja Ima-
culada Conceição contribuía às
18h, com músicas sacras.

Seguir o seu curso mansamen-
te, eis o desafio que se impõe para os
dirigentes municipais, em contínua
busca de alternativas para atender
anseios de desenvolvimento orde-
nado e sustentável, versus o desejo
imperioso de expansões imobiliári-
as e comerciais que podem atrope-
lar os propósitos da cidadezinha
acolhedora, harmoniosa a "vender

Parabéns Águas de São
Pedro, en...cantos que curam

A cidade éA cidade éA cidade éA cidade éA cidade é
pequena nopequena nopequena nopequena nopequena no
mapa, imensamapa, imensamapa, imensamapa, imensamapa, imensa
no acolherno acolherno acolherno acolherno acolher
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Repaginada, avenida
principal de Águas de
São Pedrorecebe mais
de 30 mil mudas

Com o período de férias, as
ruas de Águas de São Pedro estão
praticamente lotadas todos os dias.
E quem passa por aqui já vê uma
estância florida e com mais inves-
timentos voltados para o turismo,
bem-estar e zeladoria urbana.

A prefeitura realizou a com-
pra de mais de 30 mil mudas que
estão sendo plantadas nos cantei-
ros da avenida Carlos Mauro, a
principal via da cidade. O pre-
feito João Victor Barboza acom-
panhou o início do plantio ao
lado de vereadores da base e que
também reforçaram o pedido.

"Águas de São Pedro tem re-
cebido cada vez mais um volume
maior de turistas e os moradores
também pediam por uma repagi-
nada do canteiro central. Além das
novas mudas, houve um trabalho
de preparo de solo e troca do siste-
ma de irrigação que, agora, é bem
mais tecnológico e eficaz", disse o
chefe do Executivo águapedrense.

O novo sistema referido
pelo prefeito é ativado por meio
de um aplicativo e executa a ir-
rigação dos canteiros conforme
ajustado previamente, utilizan-
do de tecnologia conectada ao
wifi. "Estamos irrigando de manhã
e final da tarde, nos horários pro-
pícios. E isso vai garantir que nos-
sos canteiros estejam sempre bem
cuidados. Quero aqui agradecer
também todas as equipes da pre-
feitura envolvidas neste novo pro-
jeto", complementou João Victor.

A prefeitura realizou a compra de mais de 30 mil mudas que estão sendo plantadas nos cantei-
ros da avenida Carlos Mauro

Divu lgação
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Festival de Canto
Lírico emociona público
em Águas de São Pedro

Águas de São Pedro voltou
a respirar música erudita com
o retorno do tradicional Festi-
val de Canto Lírico ao calendá-
rio cultural da cidade. O even-
to, promovido pela Coordenado-
ria de Cultura com recursos da
Política Nacional Aldir Blanc de
Fomento à Cultura (PNAB), foi
realizado no último domingo
(20), no Hall do Centro de Con-
venções. A edição deste ano

apresentou o projeto "Canto Lí-
rico - Cantar é Viver", proporci-
onando ao público uma experi-
ência musical marcante. O gran-
de destaque foi a apresentação
do Duo Scherzo, formado pelo
tenor Antonio Pessotti e pela
pianista Cecília Bellato. Com in-
terpretações repletas de técnica
e emoção, o duo encantou os
presentes com um repertório
que exaltou a beleza e a intensi-

dade do canto lírico. Essa reto-
mada foi possível gr+as à ação
da Coordenadoria de Cultura,
por meio da Lei Aldir Blanc, que
fortalece e impulsiona a arte em
todo o país. O evento também
contou com a participação es-
pecial do Coral Municipal de
Águas de São Pedro, reforçan-
do o talento local e ampliando a
vivência cultural da plateia.

"É uma honra retornar com

este evento para Águas de São
Pedro. Quero aqui agradecer o
prefeito João Victor Barboza por
incentivar a cultura no municí-
pio e fazer com que projetos
como este se solidifiquem", des-
tacou o coordenador de Cultu-
ra, Everton Rocha. Com en-
t r a d a  g r a t u i t a ,  o  f e s t i v a l
atraiu moradores e visitan-
tes,  que prestigiaram uma
tarde de pura arte e inspiração.

A edição deste ano apresentou o projeto "Canto Lírico - Cantar é Viver"

O grande destaque foi a apresentação do Duo Scherzo, formado
pelo tenor Antonio Pessotti e pela pianista Cecília Bellato
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Dr. Edison solicita novos equipamentos
em encontro com secretário estadual

Em agenda com o Secretário
de Agricultura e Abastecimento do
Estado de São Paulo, Guilherme
Piai, o vice-prefeito de Águas de São
Pedro, Dr. Edison Xavier protoco-
lou um importante pedido de apoio:
a solicitação de uma retroescava-
deira e um trator para uso nos ser-
viços urbanos. O encontro dos po-
líticos aconteceu na Hípica Vista

Alegre, em Pirassununga. Os equi-
pamentos serão fundamentais
para ampliar a capacidade ope-
racional da equipe municipal,
especialmente em atividades
como manutenção de vias, lim-
peza de áreas públicas, apoio às
pequenas obras e ações de in-
fraestrutura urbana. A solici-
tação busca fortalecer a es-

trutura de trabalho, garan-
t i n d o  m a i s  a g i l i d a d e  n a s
ações e contribuindo direta-
mente para a melhoria da qua-
lidade de vida da população.

"Acreditamos no trabalho sé-
rio, no diálogo com o Governo do
Estado e na busca constante por
melhorias para nossa cidade. Es-
tamos empenhados em garantir

mais recursos e infraestrutura
para atender melhor nossa po-
pulação", destacou Dr. Edison.

O encontro com o secretário
Guilherme Piai reforça o alinha-
mento entre o município e o esta-
do e representa mais um passo
na busca por investimentos e par-
cerias que impulsionem o cresci-
mento de Águas de São Pedro.

Divu lgação



A Tribuna de São Pedro
sexta-feira, 25 de julho de 2025 A15

AAAAAGENDAGENDAGENDAGENDAGENDA

Prefeito João Victor se encontra
com governador Tarcísio de Freitas

O encontro aconteceu durante a entrega de 208 novas moradias no Residencial Ipê Branco, em Rio Claro

O bate-papo aconteceu em Rio Claro,
com a presença do secretário nacional
de Mobilidade Urbana, Denis Andia, e
o deputado estadual Alex de Madureira

O prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza,
cumpriu agenda nesta terça-fei-
ra (22) na cidade de Rio Claro,
onde se encontrou com o gover-
nador do Estado de São Paulo,
Tarcísio Gomes de Freitas. Ele
aproveitou a oportunidade para
falar sobre demandas da estân-
cia e reforçar alguns pedidos

que irão beneficiar a população
de Águas de São Pedro.

"Sempre tivemos uma rela-
ção próxima com o governo es-
tadual. E o Tarcísio tem sido um
parceiro de primeira hora de
Águas de São Pedro. Há alguns
pleitos que estamos priorizando
e que certamente contará com o
olhar sensível do nosso gover-

nador", reforçou o prefeito. O
bate-papo entre os dois acon-
teceu durante a entrega de
208 novas moradias no Resi-
dencial Ipê Branco, que con-
t o u  a i n d a  c o m  a  p r e s e n ç a
d o  s e c r e t á r i o  n a c i o n a l  d e
M o b i l i d a d e  U r b ana, Denis
Andia, e o deputado estadu-
al Alex de Madureira.
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